

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE

du Mardi 6 juin 2018

La séance est ouverte à 18 heures 30 en présence de :

Enseignants: Mmes Chambeurlant, Chamouleau, De Souza, Frixtalon, Dieu, Gadoud, Geeraert, Duvinage, Féron,

Thevret-Guillaumin, Esbelin, Nuez, Gaudry et Mme Désesquelles (directrice).

Parents d'élèves liste d'union : Mmes Wache, Dudouit, Nedelec, Saouab, Serry-Primaud, Nfon-Ewane, Allusse, Guillouzic.

Parents d'élèves AAPEA: Mmes Guedes-Ramos, Wack, Hussenet, et Mr Castelli.

Mairie: Mr Audebert, conseiller municipal.

Personnes excusées : Mme Fauque, IEN ; enseignantes du RADED, Mme Simon de la liste d'union

Projet d'école

Les 3 grands axes et leurs indicateurs :

Développer l'autonomie de l'élève face à une tâche de plus en plus complexe.

Amélioration des compétences en lecture orale, préparer seul son travail Travailler en équipe, s'auto-évaluer, échanger et argumenter Appropriation des outils proposés Mise au travail autonome, organisation

Améliorer l'écoute, l'observation et l'attention dans le respect de l'autre.

Évolution de la communication et du respect entre élèves. Recours plus fréquent à la parole pour gérer les conflits Respect des règles Coopération

Partager une culture commune.

Attention des élèves
Nombre croissant d'enfants chantant
Diminution de l'inhibition due à une activité menée en public
Enrichissement artistique personnel
Echanges entre les élèves
Interaction entre les élèves
Production de compte-rendu, de retour d'expériences

L'équipe enseignante constate que les élèves connaissent les règles et savent les respecter lorsque la présence de l'enseignant est proche mais que dès qu'ils se sentent un peu plus libres, c'est plus difficile. Un gros travail reste donc à faire en ce qui concerne l'autonomie et le respect de l'autre et de l'environnement. Le bilan est plus positif pour la culture commune. Par exemple, lors du voyage en Normandie, il a fallu demander aux élèves de ramasser les papiers après le goûter sur la plage. Ces élèves de CM2 avaient pourtant participé à des actions de nettoyage de l'environnement en CE2. De plus, ils se cachent vite derrière l'excuse « ce n'est pas moi qui l'ait jeté ».

L'équipe enseignante envisage un travail sur des règles et des sanctions communes.

Il est également rappelé que l'exemple des adultes est important : ne pas respecter les règles de stationnement sur le parking devant l'école par exemple, laisse l'enfant penser qu'il n'est pas grave de s'affranchir des règles communes.

Il est rappelé que la sente devant l'école est piétonne, une demande sera renouvelée à la mairie pour qu'elle soit refermée. Certaines voitures y circulent fréquemment et ce même aux heures d'entrées et sorties de l'école.

Le respect se construit à l'école mais aussi dans les familles et l'implication de chacun est nécessaire pour permettre à nos élèves et vos enfants de devenir plus responsables.

Liaison avec les écoles maternelles et le collège

Actions mises en place avec les maternelles:

Conte musical GS/CE2 (avec la participation de l'école de musique et de la bibliothèque municipale)

Jeux de société entre GS et CE2 des Marottes : les enseignantes se sont aperçues que même les ce2 connaissaient peu les règles du jeu. De nombreux adultes sont nécessaires pour cet échange, merci à tous ceux qui ont répondu présents.

Lecture par les ce2 et Cm1 à la maternelle Denouval.

Opération cartable avec le RASED

Matinée d'accueil des familles le samedi 2 juin

Journée d'échange le lundi 25 juin, la remise des dictionnaires aux élèves de GS sera faite ce jour-là à l'école élémentaire par Mr le Maire.

Actions mises en place avec le collège:

Course solidaire dans le cadre du téléthon en octobre

Défimaths et géométrie sur ordinateur en avril avec deux classes de sixièmes

Journée d'accueil au collège le lundi 2 juillet (nouvelle formule en test par le collège). La date est tardive mais le collège ne pouvait pas accueillir nos 65 CM2 au restaurant scolaire avant faute de place.

Les inscriptions au collège St Exupéry ont eu lieu le jeudi 14 juin.

Bilan des activités et sorties

A- Sur l'école :

Carnaval : thème choisi par les élèves suite à des votes dans les classes : superhéros, chants avec les deux maternelles + décloisonnement artistique l'après-midi.

English Day

Très bon moment, très bonne participation des parents (MERCI), les enfants ont parlé anglais en situation réelle de communication. Ils étaient très fiers de parvenir à communiquer.

B- Par niveaux

CP:

Cycle « basket » avec l'ACMB (club Andrésy-Conflans-Maurecourt-Basket), une rencontre aura lieu début juillet à Diagana. Seconde sortie à « l'école de la campagne et de la forêt » à Marly-le-Roi le vendredi 1^{er} juin ; 2 ateliers : « le miel et les abeilles » et « du blé au pain » (bus financé par la mairie, ateliers financés par l'association scolaire)

Sortie à l'île Nancy pour découvrir l'exposition « sculptures en l'île » avec des médiateurs culturels le vendredi 08 juin (sortie annulée pour cause de météo capricieuse)

Plusieurs rencontres avec les GS « l'opération cartable » en juin et juillet

Initiation aux premiers secours le jeudi 21 juin

Journée d'échange GS/CP le lundi 25 juin toute la journée

Rencontre sportive au gymnase pour clore le « cycle basket » le mardi 03 juillet

CE1:

Intervention du club historique d'Andrésy sur les bisons et les Amérindiens (26/03/18)

Sortie au parc « Rêve de bisons » à Muchedent avec présentation d'un tipi et promenade parmi les bisons (18/05/18) (financement mairie et association scolaire)

Intervention des bibliothécaires d'Andrésy pour des contes sur les animaux et les indiens d'Amérique (07/06/18) et la Réalisation d'attrape-rêves (14/06/18)

- intervention de la mamie d'un élève qui viendra raconter des contes sur l'Amérique

CE2:

Raid nature USEP en mars

Classe d'eau : Ecolonia à la base de loisirs de Verneuil (animaux de la mare) + station d'épuration. Intervention de Suez à l'école. Visite des sous-sols de la piscine. Visite à la caserne des pompiers de Chanteloup. Interventions de parents (plongée, pêche) (subvention SIIAP)

6 avril : visite du parc de Samara (préhistoire et gaulois) (financement mairie et association scaolaire)

18 mai : croisière sur la Seine + écluse (merci à Mr Mazagol)

1^{er} juin : Ce2b invités à la maison de l'eau à Carrières-sous-Poissy.

7 juin : rencontre sportive des Ce2b avec leurs correspondants à Diagana

Conte musical « Monstres et Compagnie » avec représentation le 18 juin à Julien Green

Visite des correspondants des CE2a le 26 juin.

Autres projets : massage école (avec l'idée d'un partage avec les grandes sections en fin d'année) et jardinage.

CM1:

Intervention d'un entomologiste venu présenter sa collection de papillons en lien avec le projet de classe sur les insectes en mars

Projet Basket école avec le club ACMB en mai

17 mai : Sortie à la maison des insectes de Carrières-sous-Poissy en lien avec le projet éducatif et culturel (financement classe à PEAC, mairie et association scolaire)

14 juin : Randonnée patrimoine USEP à la découverte du Roi Soleil et de Versailles

CM2:

15 juin Rencontre USEP Eau'rientation

22 juin Challenge vélo avec la police municipale

Deux élèves de Cm2 ne savaient pas faire de vélo avant les séances, l'un deux a pu apprendre.

Dans la classe de CP/CM2, les CP ont fait vélo également et nous réfléchissons à proposer cette activité plus vite dans la scolarité pour éviter d'avoir des élèves en difficulté en fin de CM2 sur ce sujet.

Petit rappel : le casque est obligatoire à l'école mais aussi sur le domaine public pour tout enfant de moins de 12 ans.

24/25 mai Deux jours en Normandie sur les plages du débarquement (financement intégral par l'association scolaire et les familles)...cela nous parait toujours un peu court. Tous les élèves de CM2 sont partis cette année. Nous avons constaté un déficit en vocabulaire courant : différence entre housse de couette et couette par exemple.

Escalade (financement mairie) : une séance annulée sera rattrapée lundi 11 juin (Merci à la mairie de le permettre).

Voile(financement mairie): deux journées début juin, mardi 5 et 12.

Premiers secours avec l'aide de formateurs de la croix rouge (Merci Mme Robert)

Remise des dictionnaires par le Maire le 25 juin

Bilan de l'association scolaire

Cette année un seul appel aux dons a été fait en début d'année. A ce jour, les recettes sont d'environ 14000 euros pour 20000 environ de dépenses. Les réserves de l'association et l'organisation de la fête de l'école devraient permettre de compenser cet écart mais il sera sans doute nécessaire de faire deux appels à dons l'an prochain.

Les parts les plus importantes des dépenses sont le transport et l'organisation de la sortie avec nuitée.

Pour cette sortie, le coût par élève est de 120 euros, dont 60 euros à la charge des familles. Le conseil d'école propose de passer cette part à 70 euros l'an prochain.

Le bon fonctionnement de notre association scolaire est capital pour nous permettre de faire des sorties et de gérer les nombreux projets mis en place.

RASED

Les enseignantes retenues par une autre réunion ne sont pas présentes ce soir mais ont laissé un bilan écrit.

Prises en charge par la maitre E:

4 élèves de CP ont bénéficié d'un travail autour de la lecture et de l'encodage.

Deux élèves de CE1 ont travaillé sur la lecture et la production d'écrit.

Un élève de CE2 a travaillé sur la lecture et l'encodage.

6 autres élèves ont été évalués sans suivi du RASED ensuite.

Prises en charge par la maitre G:

5 CP, 3 Ce1 et 2 Ce2 (+ une observation sans suivi)

Prises en charge de la psychologue scolaire :

9 Cp, 2 Ce1, 2 Ce2, 1 CM1, 2 Cm2 et 4 élèves d'ULIS.

Dont 10 bilans réalisés.

La présence d'une stagiaire psychologue a permis de mieux répondre aux besoins des élèves.

A noter : le nombre important de CP suivis, certains d'entre eux ont encore du mal à entrer dans leur rôle d'élèves.

Travaux et entretien des locaux

Les travaux courants sont effectués, les arbres qui gênaient la luminosité dans la classe de Mme Frixtalon ont été taillés (Merci).

Cependant cela peut parfois être long, comme pour les toilettes du RDC près de la garderie, fermés pendant plus de deux mois et dans lesquels le problème d'odeur persiste.

Travaux demandés pour cet été:

- -Echange de 2 tableaux (classe fermée et classe de CE1 dont le tableau est usagé)
- Remise en peinture des lignes de la cour (l'état général de la cour avec de nombreux trous nécessiterait une remise en état plus approfondie) .

Suite à la fermeture de classe, la salle disponible va être aménagée en coin lecture utilisable sur le temps scolaire et sur le temps périscolaire, espace modulable meublé avec des tapis, coussins facilement déplaçables (un budget de 3400 euros a été alloué à cet effet, la commande a été préparée par Marion Bon après concertation avec Mme Désesquelles).

- revoir et changer les prises électriques du préau qui ne fonctionnent pas correctement, disjonctent (elles ont été réparées dernièrement mais le problème est récurent).

Sur l'école, l'absence de l'ATSEP (remplacée seulement en partie) se fait sentir :

Son implication aussi bien dans l'entretien ménagé, la vérification des petits travaux et leur signalement, l'aide aux enseignants et le lien avec les familles (absences, malades) en font un personnage central de l'école qui fait vraiment défaut.

Travaux d'agrandissement : une réunion de présentation des modifications du projet initial tenant compte d'une partie de nos remarques (en fonction de ce qui est possible) est prévue avant la fin de l'année scolaire.

Nous nous interrogeons sur l'achat des climatiseurs par la mairie : 3 pour l'école. L'idée est appréciable mais la mise en œuvre difficile.

Il y a 4 classes à l'étage et 12 classes en tout. Chaque climatiseur n'est efficace que pour une surface de 20 à 25 m2 alors qu'une salle de classe dépasse les 60m2. De plus les climatiseurs sont équipés d'un tuyau d'évacuation à diriger sur l'extérieur. Or, les fenêtres ne s'ouvrent pas suffisamment pour permettre cette évacuation à l'étage et il n'y a pas toujours des prises près des fenêtres pour brancher l'appareil. C'est bien dommage car certains après-midis, la température atteint 28° dans les classes du haut et nous aurions bien apprécié de pouvoir la faire redescendre.

Equipement informatique

Mr Boudy-Mansuy a un RDV jeudi 7 juin avec les conseillers pédagogiques Mrs Albe et Legrand pour déterminer les orientations à prendre. Mrs Faist et Boudy Mansuy ont participé aux assises du numérique organisées par le DSDEN aux Mureaux

L'idée est un développement pendant les vacances de la Toussaint 2018 en fonction des projets des écoles, une enveloppe budgétaire a été votée.

Pour l'équipe, la priorité reste la mise en place d'autres TNI ou VPI (il serait souhaitable que chaque classe puisse bénéficier de cet équipement devenu indispensable).

Une classe mobile serait utile, peut-être plus des ordis que des tablettes ou un ordi par classe en fond de classe. Mais avant tout équipement de ce type, la priorité serait un réseau WIFI efficient et coupable, ce qui n'est pas le cas actuellement.

Les enseignantes ont de nombreuses idées pour mettre en place les programmes scolaires dans ce domaine. Nous attendons de savoir sous quelle forme devront se décliner ces projets. Les parents d'élèves soulèvent également les questions suivantes : présence de la fibre, maintenance et achat ou location du matériel.

Pour rappel, actuellement sur l'école, 3 TNi sont en fonctionnement avec un entretien assuré par la mairie, 1 TNi a été financé dans l'ULIS grâce aux crédits spéciaux reçus par ce dispositif, 1 TNi qui a été fourni par l'éducation Nationale il y a une dizaine d'années, fonctionne grâce à l'ordinateur personnel de l'enseignante, c'est également le cas d'un TNi donné par une entreprise par l'intermédiaire d'un parent. 5 Classes ne sont pas du tout équipées soit la moitié de l'école.

Quelques ordinateurs ont été mis en fond de classe mais ils sont anciens et ne sont pas reliés à Internet.

Le site de l'école, hébergé par le site de la DSDEN, fonctionne bien grâce à Mr Van Ceunebroecke, ancien enseignant de l'école, toujours disponible pour nous apporter son aide précieuse.

Préparation de la rentrée 2018/2019

Listes de fournitures : lecture des listes et vote à l'unanimité (listes en PJ)

Effectifs

Suite à le commission de dérogation et à la matinée d'inscription du samedi 2 juin, les effectifs sont, à ce jour, les suivants : (Merci aux familles qui n'auraient pas encore signalé des départs de le faire rapidement.)

CP 48

CE1 55 (dont 1 ULIS)

CE2 55 (dont 3 ULIS)

CM1 53

CM2 47

Soit un total de 258

et donc une moyenne de 25.8 par classe pour 10 classes, ULIS incluse

La fermeture de classe est donc logique, il aurait fallu 270 élèves pour conserver la onzième classe.

La rentrée s'effectuera donc à dix classes (+ le dispositif ULIS)

Projets

Pour toute l'école : Nous envisageons de faire une école d'eau et un travail sur Andrésy au fil de l'eau (avec @ville en Yvelines), en mettant l'accent sur l'éducation citoyenne.

Nous souhaitons renouveler la journée anglaise si possible avec la participation de la restauration pour un repas de midi spécifique.

Au niveau des CM2:

Sortie de 2 jours sur les plages du débarquement : V24 et S25 mai

Pour les projets sportifs, la mairie prévoit la poursuite d'une classe voile mais la situation est en cours d'évolution à la BNO qui nous accueille très bien depuis des années. Pour l'escalade, cela ne sera sans doute pas possible cette année, car le gymnase Louise Weiss sera en travaux à partir de février. Nous réfléchissons à d'autres possibilités pour que, comme c'est précisé au PEDT, chaque classe de CM2 bénéficie d'une activité spécifique.

Fête de fin d'année

La fête de fin d'année aura lieu le vendredi 22 juin, le dossier de sécurité a été approuvé par la police municipale. Pour cet événement, nous aurons besoin comme d'habitude de la participation de nombreux parents pour permettre aux enfants de passer un bon moment et à l'association scolaire de récolter les fonds nécessaires à l'organisation des projets et sorties pour l'an prochain.

Divers

Un exercice PPMS sur le temps périscolaire aura lieu d'ici la fin d'année, l'un des objectifs étant de tester la liaison entre les différents temps.

Les enfants encadrés par les animateurs ont présenté un magnifique spectacle à la salle Julien Green le vendredi 1^{er} juin.

Les parents élus et l'équipe enseignante souhaitent souligner l'important travail fait par l'équipe du périscolaire pour proposer des projets de qualité aux enfants. Des regrets tout de même, que certains projets n'aient pas abouti : le journal, la mise en peinture d'un mur. Les planches peintes dans la cour sont très appréciées.

Ces projets sont proposés aux enfants qui sont libres d'y participer ou non, certains préfèrent jouer librement. C'est en particulier le cas des plus jeunes à qui il peut être proposé de rejoindre les activités au cours de l'année.

La séance est levée à 20h30. La directrice A.DESESQUELLES

T.CASTELLI (AAPEA)

S.WACHE (LISTE D'UNION)